

# 「笠郷地域創生自治町民会議」だより

3世代交流、友愛訪問、バルシューレ、防災訓練等

笠郷地域創生自治町民会議会長 伊藤 博文

## 1. 船附こども園との「3世代交流会(年配者と園児とのなかよし交流)」を実施します。(ご案内) 健康・福祉部会

—地域の年配者と園児との、遊びを通じたなかよし交流—

地域の年配者の皆さんと園児が、遊びを一緒におこなったり、昔の遊びを園児に教えてあげる場としての「三世代交流会」を企画しました。コロナ禍で中断していましたが、昨年に引き続いての開催を園児たちはとても楽しみにしています。

下記のとおり実施しますので、皆様お誘いあわせのうえ、多くの方に参加していただけますよう御案内申し上げます。

1. 船附こども園「三世代交流会(ふれあい遊びの会)」開催日時及び場所  
 ・令和7年1月8日(水) 午前9時30分～11時00分 ・船附こども園(遊戯室、各教室、園庭)
2. お招きする方 ・園児と遊べるご年配の方。(お孫さんが園に通っているいないに関わらずご参加ください。)
3. 内容 ・正月伝承遊び(こままわし、ふくわらい、すごろく、はねつき、お手玉、あやとり等)  
 様々な遊びのコーナーがあり、園児と一緒に楽しんでください。
4. お申し込みは、広報時に配布の「3世代交流会(年配者と園児とのなかよし交流)ご案内」をご覧ください。

## 2. 歳末の「友愛訪問」を実施します。 養老町社会福祉協議会笠郷支部

養老町社会福祉協議会では、75歳以上のひとり暮らし高齢者、ひとり親小中学生、寝たきり生活者の皆さんが地域とつながりをもって少しでも明るい生活が送れるように、民生児童委員、区長、福祉推進員等がお見舞い金等を持って励まし、声かけ等により自宅を訪問する事業をしています。笠郷地区は、令和6年12月13日(金)以降の訪問です。

## 3. 「3世代交流バルシューレ」大会を実施します。 健康・福祉部会

多種多様なスポーツがある中で、世代間を超えた交流の場の実現を目指し「バルシューレ」を「三世代」で実施します。「バルシューレ」とは、子供向けボール遊び教室を意味し、老人も対象にできるスポーツです。笠郷地区では今回、各地で流行している「モルック」競技をします。モルックはボーリングに似た競技ですが、ルールは簡単です。

「3世代交流モルック」開催日時及び場所

・令和5年12月21日(土) 午前8:30集合～11:30・笠郷小学校運動場(雨天体育館)

## 4. 笠郷地区「クリーンの日」清掃活動、実施報告。 環境・美化部会

令和5年度『笠郷地区クリーンの日』清掃活動には、多数の方々に参加して頂き大変有難うございます。今年の参加人数は表の通りで、総合計人数では大人975名、子供371名に参加して頂きました。昨年に比べ 40名多く参加されています。道路のゴミは毎年少なくなっていますが、道路ぎわ、幹線道路、堤防法面等はまだごみが散見されるので時々気をつけて掃除しましょう。

令和6年11月10日(日)『笠郷地区クリーンの日』清掃活動参加者

区	一般	育成会	児童	幼児	計
下笠	179	100	155	19	453
船附(全世帯参加)	368	50	73	6	497
栗笠	44	24	50	8	126
大野	81	31	41	3	156
上之郷(全世帯参加)	72	11	16	0	99
笠郷地区消防団	15				15
計	759	216	335	36	1346

## 5. 防災訓練 安全・安心部会

- 訓練①: パーテーション設置、災害用トイレ設置・使用疑似体験  
 訓練②: 応急手当(止血法)、骨折などの応急手当  
 訓練③: 能登地震報告教訓、避難者カードを作成する  
 訓練④: 救急蘇生法の手順、AEDの使い方を体験習得する

令和6年11月17日(日)9:30から、区長、副区長、各防災隊長、消防団員、女性防火クラブ会長、交通安全協会笠郷支部長の60名(内数名欠席)に人数を絞り、防災訓練を行いました。養老町総務課・消防署から計8名の講師を招き、4コースの訓練を各30分計2時間の訓練時間でした。今回の訓練は昨年と比べて、訓練③に能登半島地震応援報告が入った部分が異なるだけで他の訓練はほぼ同一内容になっています。これは同じ内容を繰り返し行うことにより体で覚え易くするためです。同時に全て全員参加型訓練となっているので体験として覚えることができ、自ら実践することで理解が深まります。



人体模型による心肺蘇生法訓練